



# SÍNTESIS EJECUTIVA

11 DE SEPTIEMBRE 2025



11 DE SEPTIEMBRE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

El diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso de Michoacán, Alfredo Anaya Orozco, afirmó que su bancada acompañará la línea trazada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para mantener la obra pública sin contratar nueva deuda en 2026.

“Sí hemos tenido acercamiento con el Gobernador, no hemos tratado puntualmente el tema presupuestal del siguiente año, esperamos a la brevedad ir conversando, ir viendo los lineamientos que trae el secretario de Finanzas, aunque conocemos que son muy responsables, están trabajando sin deuda”, expresó.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-alinea-pvem-a-ramirez-bedolla-en-ruta-fiscal-para-2026-en-michoacan/>

El tema de la **delincuencia en México es estructural**, por lo que su combate es complejo y no hay gobierno que por sí solo pueda resolverlo, consideró el diputado **Reyes Galindo Pedraza**, coordinador del Grupo Parlamentario del PT en el [Congreso de Michoacán](#).

En entrevista, el legislador fue cuestionado a propósito de la política instrumentada por la administración de Donald Trump sobre México en materia de **seguridad**, lo que ha implicado la **detención de capos y líderes delincuenciales**.

<https://www.contramuro.com/tema-de-la-delincuencia-en-mexico-es-estructural/>

El diputado del Partido Verde, David Martínez Gowman, anunció que una de sus principales iniciativas en el Congreso del Estado es la creación de un mecanismo para la cancelación administrativa de gravámenes obsoletos, con lo que se busca dar certeza jurídica a miles de propietarios en Michoacán y disminuir la carga en los tribunales.

Un gravamen es una carga u obligación inscrita en el Registro Público de la Propiedad sobre un bien inmueble, generalmente porque se contrajo una deuda o se utilizó como garantía.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/cientos-de-miles-de-predios-arrastran-gravamen-en-michoacan/>

El que la justicia llegue a todas y todos por igual, sin discriminación o exclusión, sobre todo a quienes se encuentren en situación de pobreza y vulnerabilidad, es nuestro compromiso, indicó el diputado por el Distrito XIX con sede en Tacámbaro, Vicente Gómez Núñez.



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

De acuerdo con un comunicado, el legislador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) dijo que seguirá impulsando acciones que coadyuven a garantizar un gran cambio en el Poder Judicial.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/revisa-vicente-gomez-proceso-de-transicion-de-magistraturas-electas/>

La diputada local Fabiola Alanís Sámano destacó que en el Congreso del Estado se aprobaron las reformas federales impulsadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, lo que representa un paso decisivo en la construcción de un país y un estado más justo, más democrático y con mayores derechos para todas y todos.

"En Michoacán hemos cumplido a la Presidenta y al pueblo de México: las reformas ya son una realidad en nuestra Constitución y con ellas damos certeza de que nuestro marco jurídico se guía por los principios del humanismo mexicano, que pone en el centro a las personas, la igualdad y la justicia social", subrayó.

<https://cbtelevision.com.mx/fabiola-alanis-en-michoacan-cumplimos-a-la-presidenta-claudia-sheinbaum-y-al-pueblo-de-mexico/>

Es necesario actualizar y fortalecer la legislación sobre refugios y anexos para mujeres y niños, ya que la normativa vigente no va acorde a las realidades que hoy se enfrentan en el país.

Así lo refiere **Nuria Hernández Abarca**, secretaria de la **Mujer de Morelia**, quien destaca la necesidad de una reglamentación estricta para la creación y operación de estos espacios, especialmente aquellos que atienden a víctimas de violencia e infancias.

<https://www.contramuro.com/refugios-para-mujeres-en-michoacan-exigen-nueva-ley/>

## MICHOACÁN

El Gobernador de Michoacán **Alfredo Ramírez Bedolla**, rendirá un **informe alterno** a la región occidente, en Zamora este próximo 28 de septiembre, en el Teatro Obrero, la hora está por confirmarse, aseguró el **presidente municipal Carlos Alberto Soto Delgado**.

En entrevista **Carlos Soto** dijo estar contento porque Zamora ha logrado salir adelante estos cuatro años, gracias a la voluntad del gobernador con diferentes proyectos de gran envergadura como es la **planta de tratamiento de**



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

**aguas** residuales, salud mental, el parque de las niñas y los niños y el centro integral para las mujeres, incluso más obras.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/alfredo-ramirez-bedolla-rendira-informe-alterno-en-zamora-25682532>

El Gobierno de Michoacán da un paso más en su esquema de seguridad con la puesta en marcha de un sistema de identificación facial que utiliza inteligencia artificial para detectar, en tiempo real, rostros de personas con órdenes de aprehensión o desaparecidas.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó que se dispone de cámaras del Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5) para echar a andar este proyecto piloto en zonas urbanas y rurales y tramos carreteros, cuyo sistema conectado a la plataforma SAFR (Superior Facial Recognition Performance, por sus siglas en inglés) cuenta con una precisión del 99.87 por ciento.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/con-inteligencia-artificial-michoacan-agiliza-busqueda-de-criminales-y-personas-desaparecidas-bedolla.htm>

Desde que el gobernador de Michoacán, [Alfredo Ramírez Bedolla y el Congreso del Estado aprobaron el pasado 17 de abril del presente año la prohibición de los narcocorridos](#) y sus derivados en eventos públicos por promover la **apología del delito**, cuatro agrupaciones de regional mexicano han visto cancelados sus conciertos en la entidad.

En un recuento hecho por El Sol de Morelia, se identificó que estos cuatro grupos son **Los Alegres del Barranco, Los Tucanes de Tijuana, Los Hermanos Jiménez y Los Farmerz**, quienes se presentarían en diversos eventos públicos, sin embargo, tras la entrada en vigor de esta medida tuvieron que suspender sus espectáculos.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/suman-cuatro-conciertos-cancelados-tras-decreto-contra-apologia-del-delito-en-michoacan-25655552>

En continuidad con los trabajos previamente iniciados con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), APEAM, A.C. (Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México) participó en una nueva reunión de trabajo para avanzar en el diseño e implementación del Certificado Laboral VELAGRO, orientado a fortalecer las condiciones laborales en el sector agroexportador.

durante el encuentro estuvieron presentes representantes de la STPS Federal, la Subsecretaría del Trabajo del Gobierno de Michoacán, empresas de cosecha, miembros de la Unión de Empacadores y Comercializadores de Aguacate de Michoacán (UDECAM) y del Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Michoacán (CESAVEMICH). Se abordaron temas clave relacionados con la producción en Michoacán y Jalisco, así como los procedimientos y alcances de los distintos tipos de huertos de exportación.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/fortalecen-apeam-y-stps-las-condiciones-laborales-para-la-certificacion/>



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

Tras el anuncio que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de la proyección para el presupuesto 2026, la secretaria de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina, celebró y reconoció que se destinen cerca de 400 mil millones de pesos a programas de becas y mejora de infraestructura educativa en el país.

"Sabemos que la presidenta es una gran aliada de la educación. Los 5 mil millones de pesos que se destinan a Michoacán para las diferentes becas, y la aplicación de otros programas estatales, nos han ayudado a disminuir el rezago educativo en 3.2 por ciento, la mayor cifra en el país", afirmó la secretaria de Educación, de acuerdo con un comunicado.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/celebra-gabriela-molina-presupuesto-2026-que-se-destinara-a-educacion/>

El Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de Michoacán (SIPINNA Michoacán) manifiesta su más enérgico rechazo a las declaraciones realizadas por el **presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo, en las que se sugirió el uso de la fuerza letal contra adolescentes de 14 años presuntamente vinculados con actos delictivos.**

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/10/sipinna-michoacan-condena-declaraciones-que-promueven-violencia-contra-adolescentes/>

La secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas, Alejandra Anguiano González, informó que la caravana Jalo x las Mujeres ha beneficiado ya a mil 527 niñas, adolescentes y mujeres de distintos municipios del estado, con la entrega de productos de gestión menstrual, acompañados de pláticas sobre derechos sexuales y reproductivos.

En comunicado de prensa, durante las jornada de la ruta, se han entregado apoyos a 907 mujeres en refugios para víctimas de violencia, comunidades indígenas y en colonias de Morelia como Solidaridad y Leandro Valle, así como a estudiantes del municipio de Churumuco con lo que se refuerza la visión de que la menstruación digna no es un privilegio, sino un derecho que abre camino hacia la autonomía y el bienestar.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/menstruacion-digna-no-es-un-privilegio-es-un-derecho-seimujer/>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 11 DE SEPTIEMBRE 2025

**“La institución ha cumplido”, consignó Ignacio Hurtado Gómez, presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), al cerrar las actividades de la elección del Poder Judicial local este miércoles.**

En sesión del Consejo General, fueron presentados los informes de las comisiones del Instituto, así como de la Secretaría Ejecutiva, dando cuenta de las actividades realizadas durante la elección extraordinaria para elegir personas juzgadoras en Michoacán.

<https://www.contramuro.com/iem-concluye-eleccion-del-poder-judicial-en-michoacan/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) concluyó las actividades relacionadas con el proceso electoral extraordinario para la elección del Poder Judicial del Estado durante la sesión del Consejo General efectuada este 10 de septiembre.

Al inicio de la sesión, el consejero presidente, Ignacio Hurtado Gómez, destacando que se trató de una reunión exclusiva de consejerías, enmarcada en la elección judicial, ante lo cual, el Consejo General del órgano aprobó, por unanimidad, los informes presentados por la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana, relativos a la difusión, promoción del voto, capacitación y contratación de personal operativo.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/09/10/iem-concluye-trabajos-de-eleccion-judicial/>

En sesión extraordinaria urgente, el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) presentó los informes finales de actividades en materia de capacitación, difusión, promoción de la participación ciudadana y diseño de materiales electorales respecto a la elección judicial.

Durante la presentación del primer informe, la consejera Silvia Verónica Mauricio Salazar, presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del IEM, resaltó el Procedimiento de Reclutamiento, Selección y Contratación de Supervisores/as Electorales Locales (SEL) y Capacitadores/as Asistentes Electorales Locales (CAEL) reportó la recontratación de 927 figuras y la selección de nuevas personas aspirantes.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/para-la-eleccion-judicial-en-michoacan-el-iem-contrato-y-capacito-a-casi-mil-personas/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) informó que durante el Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 se transmitieron 591 mil 510 promocionales en radio y televisión, como parte de la estrategia de difusión aprobada por el Consejo General el 27 de febrero.



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 11 DE SEPTIEMBRE 2025

En sesión pública del Consejo General, este miércoles, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán, Silvia Verónica Mauricio Salazar, informó que los materiales difundidos se agruparon en cuatro categorías.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/transmitieron-mas-de-591-mil-spots-en-eleccion-judicial-michoacan/>

El Sistema Conóceles Judicial, diseñado por el Instituto Electoral de Michoacán para transparentar la elección extraordinaria del Poder Judicial, registró 40 mil usuarios y 141 mil 406 vistas en línea, con un promedio de 3.5 consultas por persona.

La plataforma exhibió la trayectoria académica y profesional de 247 candidaturas, pero no todos los perfiles estaban completos, reveló este miércoles el IEM al presentar el informe correspondiente.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sumo-conoceles-judicial-michoacan-140-mil-vistas-con-perfiles-incompleto/>

El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó la creación de una nueva plaza de Asistencia Técnica en Prerrogativas y Partidos Políticos, que formará parte de la estructura del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) en este organismo público local.

En comunicado de prensa, el objetivo de esta incorporación es fortalecer el trabajo de la Coordinación de Prerrogativas y Partidos Políticos, área que en los últimos años ha incrementado sus funciones al atender, entre otras tareas, la revisión y registro de candidaturas, la entrega de prerrogativas a los partidos políticos y agrupaciones, así como el seguimiento de procedimientos relacionados con el sistema Conóceles y Conóceles Judicial.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/aprueba-iem-nueva-plaza-de-asistencia-tecnica-en-prerrogativas/>

En el balance del proceso electoral extraordinario para renovar al Poder Judicial, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) reveló que únicamente el 10.8 por ciento de los ciudadanos con credencial participaron, lo que equivale a que casi el 90 por ciento de la lista nominal se abstuvo de votar.

Durante la sesión extraordinaria, la consejera electoral Silvia Mauricio Salazar rindió un informe detallado sobre las estrategias implementadas.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/solo-10-8-acudio-a-las-urnas-en-eleccion-judicial-iem-expone-balance/>

La dirigencia de Morena en Michoacán salió en defensa del exgobernador y actual diputado federal, Leonel Godoy Rangel, luego de que el líder estatal del PRI, Guillermo



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

Valencia, reviviera acusaciones relacionadas con los hechos violentos del 15 de septiembre de 2008 en Morelia y pidiera la reapertura del caso.

Jesús Mora González, calificó las declaraciones del dirigente priista como un intento de protagonismo sin sustento legal ni político. **“Al dirigente estatal del PRI le gusta mucho lanzar bombitas sin presentar nunca ninguna prueba. Confiamos plenamente en la integridad del doctor Leonel Godoy Rangel; siempre actuó con mucha responsabilidad como titular del Ejecutivo en Michoacán”**, respondió.

<https://postdata.news/morena-cierra-filas-en-defensa-de-leonel-godoy-ante-senalamientos-del-pri/>

Con el cobijo de la militancia del Partido del Trabajo y su posterior destape como posible candidato a la gubernatura de Michoacán, Reginaldo Sandoval Flores recibió el respaldo del partido **Movimiento de Regeneración Nacional** (Morena), que negó algún tipo de ruptura con el PT.

El pasado domingo, durante una asamblea del **PT en Morelia**, en voz de Hugo Rangel Vargas, simpatizantes y militantes respaldaron al dirigente estatal como el candidato idóneo para la gubernatura de la entidad a partir del **2027**, representando a ese instituto político.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/no-hay-ruptura-con-el-pt-responde-morena-michoac%C3%A1n-tras-destape-de-reginaldo-sandoval>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, subrayó que la definición de alianzas rumbo a las elecciones intermedias de 2027 será responsabilidad de los órganos directivos del partido, mientras tanto se concentrarán en fortalecer su estructura a través de la campaña de afiliación masiva.

Lo anterior surge luego del “destape” de Reginaldo Sandoval Flores, quien fuese arropado por su militancia para ser el perfil que represente al Partido del Trabajo en el 2027. En este sentido El dirigente de MORENA se dijo respetuoso de las decisiones y destapes que hagan otros partidos.

<https://metapolitica.news/2025/09/10/por-el-momento-morena-michoacan-priorizara-afiliacion-antes-que-la-politica-de-alianzas/>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, anunció que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, visitará la entidad el próximo 14 de septiembre como parte de sus giras por todo el país.

Se indica en un comunicado que, de acuerdo con Mora González, la mandataria rendirá su informe regional en las instalaciones del Pabellón Don Vasco, en Morelia, donde se espera la asistencia de miles de michoacanos interesados en conocer los avances de su primer año de gobierno.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sheinbaum-presidenta-de-territorio-visitará-michoacan-jesus-mora/>



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, retó al líder del PAN, Carlos Quintana Martínez, a presentar pruebas de su supuesto crecimiento de un punto porcentual mensual, desmintiendo sus afirmaciones con datos que colocan a Morena con un 47% de intención de voto frente al 20% del PAN.

**A decir de Mora González, la prioridad de partido por el momento es fortalecer la estructura a través de la campaña masiva de afiliaciones y de la conformación de los comités seccionales.**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/reta-morena-michoac%C3%A1n-al-pan-a-demostrar-su-crecimiento-con-estad%C3%ADsticas>

Son fantasías del **Partido Acción Nacional (PAN)**, creer que su intención de voto crece a un ritmo de un punto porcentual al mes como aseguró el dirigente albiazul **Carlos Humberto Quintana Martínez**, expresó en rueda de prensa el dirigente de **Morena Michoacán**, Jesús Antonio Mora González.

Afirmó que Morena acumula el **55 por ciento** de la intención de voto en las encuestadoras que calificó como "**serias**" y "**responsables**", por lo que retó a mostrar sus datos al líder albiazul, a quien llama "**Carlos Cortés**" por su relación con el exdirigente nacional panista Marko Antonio Cortés Mendoza.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/fantasias-del-pan-creer-que-crece-1-al-mes-intencion-del-voto-morena-michoacan-25685109>

**El dirigente estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Jesús Mora González, desafió al líder panista a comprobar con cifras reales que el Partido Acción Nacional (PAN) crece un punto porcentual cada mes, tal como lo aseguró en su última conferencia de prensa.**

Con evidente sarcasmo, Mora González se refirió a su homólogo albiazul como "Carlos Cortés", jugando entre risas con los nombres de Carlos Quintana y Marko Cortés, y **exigió que respalde con datos duros sus declaraciones.**

<https://changoonga.com/2025/09/10/en-el-pan-michoacan-fantasean-mucho-con-su-1-de-crecimiento-mensual-morena/>

La posibilidad de que Morena concrete una alianza electoral con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) rumbo al 2027 enfrenta un escenario complejo, luego de los recientes desencuentros entre ambas dirigencias y los señalamientos en contra de la presidenta nacional morenista, Luisa María Alcalde, reconoció el dirigente estatal morenista, Jesús Mora González.

Recordó que las expresiones ofensivas del líder perredista, Octavio Ocampo, quien se refirió de manera despectiva a la dirigente nacional, minaron la confianza y deterioraron las condiciones para un diálogo político. "Nosotros respetamos a todas



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

las fuerzas políticas, pero también exigimos respeto. La forma en que se refirió el dirigente del PRD a nuestra presidenta nacional fue ofensiva y en esas condiciones es difícil hablar de acuerdos”, sostuvo.

<https://postdata.news/complicada-alianza-morena-prd-tras-falta-de-respeto-a-luisa-maria-alcalde-jesus-mora/>

“El PRD nació de la lucha y la convicción de miles de mujeres y hombres valientes; hoy nuestro deber es mantenernos unidos, fortaleciendo nuestra organización para seguir siendo la alternativa que México necesita”, expresó el dirigente estatal del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, al reunirse con militantes, comité municipal y liderazgos de Zitácuaro, encuentro que fue encabezado también por Nancy Vilchis, presidenta del PRD municipal.

<https://www.quadratin.com.mx/nacionales/enfrenta-prd-desafio-de-reconstruir-estructuras-firmes-octavio-ocampo/>

Con un firme compromiso por fortalecer la participación ciudadana y consolidar a Movimiento Ciudadano en todo el estado, el coordinador estatal de Michoacán, Víctor Manríquez González, encabezó hoy la entrega del primer paquete de afiliaciones recibidas hasta el momento. Este acto refleja el impulso y la energía de quienes día a día se suman a la Fuerza Naranja.

Acompañado por Sofía Castro, Secretaria de Organización y Acción Política, y Martín Ramírez, encargado de afiliaciones a nivel nacional, Víctor Manríquez destacó la importancia de cada nueva afiliación como un paso más hacia un Michoacán más participativo y cercano a la ciudadanía.

<https://cbtelevision.com.mx/fuerza-naranja-sigue-creciendo-en-michoacan-victor-manriquez-entrega-primer-paquete-de-afiliaciones-en-cdmx/>

Manolo García Paulín anunció este lunes que concluye su intento de llegar a la dirigencia municipal del PRI en Morelia y adelantó que ahora buscará la dirigencia estatal del tricolor en 2026. Tras la resolución del Tribunal Electoral de Michoacán que desestimó su último recurso (JDC 222/2025), dijo que abre un nuevo frente político para “despertar a la militancia” y enfrentar lo que calificó como el peor liderazgo que ha tenido el priismo en la entidad.

En un balance de su paso por la capital, García Paulín recordó que durante meses recorrió colonias y tenencias, donde se encontró con un priismo inconforme por la falta de gestión, abandono y ausencia de actividades partidistas. Afirmó que gracias a sus impugnaciones legales se logró la emisión de la convocatoria para la elección de una nueva dirigencia municipal, lo que –sostuvo– marcará un precedente para que en otros municipios se respete el mismo método de consulta directa a la militancia.

<https://www.redmichoacan.com/2025/09/10/manolo-garcia-paulin-denuncia-fracaso-del-pri-estatal-y-anuncia-su-candidatura-para-dirigir-el-partido-en-michoacan-en-2026/>



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

El **Tribunal Electoral del Estado de Michoacán** (TEEMICH) desechó una nueva denuncia presentada por el priista **Vicente Manuel García Paulín**, otra vez contra la Comisión Nacional de Justicia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por la renovación del **Comité Directivo Municipal** (CDM) de Morelia.

El órgano jurisdiccional consideró **inoperantes e infundados** los motivos de agravio, por lo que, por **unanimidad** del Pleno se decidió desechar el juicio con clave TEEM-JDC-166/2025, y **confirmar la resolución** de la instancia intrapartidista referida, en la parte que fue controvertida por el militante.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/otra-vez-batea-teemich-a-garcia-paulin-confirma-resolucion-del-pri-25685707>

Este miércoles el Tribunal Electoral del Estado (TEEM) multó al alcalde de Epitacio Huerta, Francisco Maya Morales, por incumplimiento de una sentencia que fuera establecida por el órgano jurisdiccional.

El asunto tiene como antecedente el juicio TEEM-JDC-164/2025 resuelto en junio pasado, que promovió la regidora Patricia Pérez Morales luego de que presentara dos solicitudes de información al alcalde y a los directores de Desarrollo Social y del DIF municipal a las que en un caso no se dio respuesta, y en otro se hizo de manera incompleta.

<https://www.contramuro.com/teem-multa-a-alcalde-de-epitacio-huerta-michoacan/>

## MORELIA

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que el Ayuntamiento no se opondrá al desarrollo que traerá el Teleférico, que construye el gobierno del estado, ni a las obras que impulsa el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El edil aclaró que esto no significa que el municipio otorgue un cheque en blanco al estado para construir libremente, sino que se respetará el cumplimiento de las leyes para garantizar un desarrollo ordenado.

<https://postdata.news/ayuntamiento-no-se-opondra-a-obras-estatales-pero-no-da-un-cheque-en-blanco-alfonso-martinez/>

El Cabildo de Morelia, presidido por el panista Alfonso Martínez Alcázar, aprobó por mayoría la anuencia municipal de uso de suelo en vialidades, camellones y áreas verdes de propiedad municipal para la instalación de 25 torres del tramo 1 del Sistema de Transporte por Cable.



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

El dictamen se avaló con 12 votos a favor, uno en contra, del PRI, y una abstención, de la regidora morenista Verónica Zamudio, en medio de un debate marcado por reclamos de falta de expedientes, advertencias sobre riesgos geológicos y acusaciones de politización.

<https://www.contramuro.com/entre-reclamos-de-opacidad-aprueba-morelia-permisos-al-teleferico/>

La regidora de Morelia, **Verónica Zamudio Ibarra**, cuestionó la falta de transparencia en la anuencia solicitada al **Cabildo** para instalar torres del **teleférico** en vialidades, camellones y áreas verdes de Morelia.

En sesión pública, este miércoles, la regidora recordó que desde el 22 de agosto y nuevamente el 9 de septiembre pidió por escrito el **expediente completo**, sin que se le entregara.

<https://www.contramuro.com/zamudio-cuestiona-opacidad-en-anuencia-del-teleferico-de-morelia/>

Ante los señalamientos de la regidora priísta, Edna Martínez Nambo sobre que prácticamente todas las obras públicas se han hecho por adjudicación directa en el Ayuntamiento, el edil de Morelia Alfonso Martínez Alcázar respondió que se han realizado todas las licitaciones conforme a la Ley.

El edil resaltó que en Morelia se llegaron a invertir 2 mil 500 millones de pesos de obra pública, lo que ha requerido hacer uso de los trámites más rápidos, siempre conforme a la norma.

<https://postdata.news/licitaciones-de-obras-publicas-se-han-hecho-conforme-a-la-ley-alfonso-martinez/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que, hasta este 10 de septiembre, no ha sido convocado para asistir al evento que encabezará la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo este 14 de septiembre en el Pabellón Don Vasco, donde rendirá su informe regional de actividades, como parte de una gira nacional.

El edil dijo esperar su convocatoria como una muestra de cambio del gobierno federal, cuyo propósito sea el trabajo coordinado a beneficio del municipio, el estado y el país.

<https://postdata.news/alcalde-de-morelia-sin-invitacion-a-informe-de-claudia-sheinbaum-en-el-pabellon-don-vasco/>

Morelia prevé impulsar una participación en el proyecto de transporte ferroviario de pasajeros, que efectúa el gobierno federal, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana.

En entrevista realizada este miércoles, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM),



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

Martínez Alcázar indicó que la reintroducción del transporte ferroviario de pasajeros, en la ruta México-Querétaro, puede extenderse hacia la región de Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/preve-morelia-sumarse-a-proyecto-ferroviario-federal/>

Durante el verano pasado, el Aeropuerto Internacional de Morelia registró un incremento del 25 por ciento en los arribos, sostuvo en entrevista colectiva, Roberto Monroy García, secretario de Turismo.

El funcionario estatal aseguró que los reportes de parte del aeropuerto advierten que los vuelos arriban con un cupo superior al 85 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/bajo-demanda-de-hoteles-en-morelia-turistas-van-con-plataformas/>

Mujeres residentes en Morelia, con conocimientos y licencias para conducir, podrán sumarse a las filas de operadores del transporte público, a través del programa Mujeres al Volante, dio a conocer Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. Este miércoles, en la plaza de la Paz, Martínez Alcázar destacó que la expectativa es incrementar la participación de las mujeres como chóferes de unidades del transporte público. Ello, como parte de los esfuerzos que realiza el municipio para hacer de Morelia una ciudad verdaderamente incluyente en todos sus sectores.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/abren-convocatoria-en-morelia-para-mujeres-operadoras-del-transporte/>

El cantante de regional mexicano Christian Nodal confirmó que se presentará en Morelia el próximo 15 de septiembre, dentro de la verbena popular organizada por el **gobierno de Michoacán** con motivo del Grito de Independencia.

El concierto formará parte de su "Pa'l Cora Tour" y será gratuito para las familias y visitantes que acudan al primer cuadro de la capital michoacana.

<https://www.contramuro.com/christian-nodal-confirma-concierto-en-morelia-pese-a-polemica/>

Hasta el momento no se prevén cierres viales en las calles aledañas al Lienzo Charro, en la ciudad de Morelia, para la visita de la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo** que se llevará a cabo este **domingo 14 de septiembre** y que estará acompañada del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

El comisionado de Seguridad de Morelia, Pablo Alarcón refirió que hasta el momento no se les ha informado sobre el **cierre de vialidades** en la zona del Pabellón Don Vasco, ubicado en la salida a Salamanca, a un lado del Centro de Rehabilitación e Inclusión Teletón (CRIT).

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/no-se-preven-cierres-viales-por-visita-de-claudia-sheinbaum-a-morelia-25683490>



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

Entre 10 y 15 agentes adscritos a la Policía de Morelia serán asignados a apoyar la movilidad en las inmediaciones del Pabellón Don Vasco, con motivo de la presencia de Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de la república, señaló José Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión de Seguridad municipal.

En entrevista realizada este miércoles, en la plaza de la Paz, Alarcón Olmedo refirió que hasta el momento la Policía de Morelia no ha recibido una solicitud para apoyar con operativos de seguridad y vialidad el arribo de Sheinbaum Pardo a Morelia para presentar su informe regional de actividades.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/apoyara-policia-morelia-movilidad-por-visita-de-claudia-sheinbaum/>

Unidades pertenecientes a rutas del transporte público que circulan en el centro histórico brindarán servicio a sus usuarios con horario extendido, el próximo lunes 15 de septiembre, por causa del concierto de Christian Nodal, señaló José Trinidad Martínez Pasalagua, dirigente de la Comisión Reguladora del Transporte (CRT).

En entrevista efectuada este miércoles, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Martínez Pasalagua explicó que se estima que el horario de operaciones de rutas de transitan en las inmediaciones de la zona centro se extenderá hacia las 24 horas del lunes.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/extendera-servicio-transporte-publico-el-15-de-septiembre-en-morelia/>

En el marco del Día Mundial para la Prevención del Suicidio, las cifras oficiales del **INEGI** muestran que, en 2024, Michoacán registró 320 casos de suicidio, de los cuales 262 correspondieron a hombres y 58 a mujeres, es decir, el 81.8 por ciento de las víctimas fueron hombres, mientras que el 18.1 por ciento fueron mujeres.

Los datos revelan que los municipios con mayor número de casos fueron Morelia, con 62 suicidios, seguida por Uruapan con 27 y Zamora con 22.

<https://www.contramuro.com/suicidios-en-morelia-en-2024-62-casos-81-8-fueron-hombres/>

## SEGURIDAD

En Tarímbaro, un hombre fue privado de la vida, su cuerpo fue mutilado y abandonadas sus partes en diversos puntos; es el segundo homicidio perpetrado este miércoles en ese municipio.



## 11 DE SEPTIEMBRE 2025

Los responsables del homicidio abandonaron las pantorrillas, manos y cabeza en el acceso principal de la comunidad de Jamaica, a la altura de la cancha principal, confirmaron mandos allegadas a las investigaciones.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/desmiembran-a-hombre-en-tarimbaro-dejan-sus-partes-en-diversos-puntos/>

Sujetos armados atacaron a balazos dos **vehículos** en los que la noche del miércoles viajaban un par de **sacerdotes** católicos y dos servidores de la nación, en el entronque vial que une los municipios michoacanos de Queréndaro, Zinapécuaro y Maravatío. La Fiscalía General del Estado (FGE), informó que abrió dos carpetas de investigación, en las que se analizan como principales hipótesis que **ambos vehículos** hayan sido confundidos por presuntos integrantes de un grupo criminal que opera en la zona o que se haya tratado de intento de robo de las unidades para ser utilizadas por el **crimen organizado**.

<https://latinus.us/mexico/2025/9/10/atacan-vehiculos-donde-viajaban-dos-sacerdotes-dos-servidores-de-la-nacion-en-michoacan-151644.html>

## COLUMNAS

### LA OPCIÓN

Por Jorge Vilchez

“El pasado fin de semana fue, sin duda alguna, de ‘destapes’ o pronunciamientos en favor de figuras políticas rumbo al proceso electoral del 2027.

La diputada Fabiola Alanís Sámano, la senadora Araceli Saucedo Reyes y el diputado federal Reginaldo Sandoval Flores fueron mencionados como posibles perfiles para encabezar candidaturas al gobierno michoacano.

Así, y en el marco de su primer informe de labores, la también coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, Fabiola Alanís Sámano, fue elogiada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

“Ojalá yo sea el último gobernador y tengamos a una gobernadora, una gobernadora con ‘A’”, dijo Ramírez Bedolla, y mencionó los nombres de tres mujeres que figuran con grandes posibilidades de sucederlo, como Fabiola Alanís Sámano, Gaby Molina Aguilar y Gladys Butanda Macías.

El mandatario estatal no quita el dedo del renglón y sigue manifestándose en favor de que una mujer asuma la candidatura de Morena al gobierno michoacano.



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 11 DE SEPTIEMBRE 2025

Y a la par de la felicitación recibida del gobernador Ramírez Bedolla, la diputada Fabiola Alanís recibió saludos, vía digital, de la consejera Jurídica de la Presidencia de la República, Ernestina Godoy Castro; del secretario de Desarrollo Urbano de la Ciudad de México, Alejandro Encinas Rodríguez; y de la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia.

Otro caso, y también en el marco de un informe legislativo, fue el de la senadora Araceli Saucedo Reyes, quien fue citada como posible candidata del PRD al gobierno michoacano..."

<https://www.pregonautas.com/la-opcion-25/>

--

#### OPINIÓN

#### PRD, la última posibilidad para no desaparecer

Por Leovigildo González

“El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán vive en una constante terapia intensiva, sin una perspectiva clara de su posición política, está a un proceso electoral de desaparecer o seguir como un satélite tal y como lo habían hecho a nivel nacional.

Luisa María Alcalde, dirigente de Morena, ya dijo «con el PRD ni a la esquina», en un claro mensaje de que la alianza con ese partido no se va a concretar, un bateo ya esperado.

Eso provocó pataleos por parte de Octavio Ocampo, líder del PRD- M, incluso amagando de que Araceli Saucedo la senadora de ese partido deje la bancada de los guindas, algo que solo fue un amague, ya que sigue ahí.

Reza un dicho popular «más vale ser cabeza de ratón que cola de león», y es que con Morena lo cierto es que hay otros dos partidos que tienen ventajas dentro de la alianza, el PT y el Verde, ambos han votado en bloque desde el 2018, así que el PRD llegaría literal, hasta la cola, pidiendo espacios.

Según un ejercicio de Inteligencia Artificial realizado por Sala de Prensa Noticias, basado en encuestas y resultados electorales de las últimas elecciones, si el PRD se lanza solo en el 2027, alcanza hasta un 10 por ciento de intención de voto, nada despreciable para garantizar vigencia, siempre y cuando Saucedo sea la candidata. Eso podría aprenderle Ocampo a Ernesto Núñez, que justamente ha mostrado que no requiere de las alianzas para obtener un partido fuerte, tal y como sucedió en el 2021, que logró con candidato propio a la gubernatura más de 9 por ciento..."

<https://saladeprensanoticias.com/2025/09/10/prd-la-ultima-posibilidad-para-no-desaparecer/>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



11 DE SEPTIEMBRE 2025

--

### LOS SUSPIRANTES...

#### ¿Viene otro destape?

Por Nicolás Casimiro

"Hace unos días vimos que el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, destapó abiertamente a la diputada del Morena, **Fabiola Alanís Sámano**, para la gubernatura en 2027.

También presenciamos cómo hubo una reacción más fría y desinteresada del titular del Ejecutivo estatal en el Informe Legislativo de la senadora del PRD, **Araceli Saucedo Reyes**.

¿Será que el próximo fin de semana veremos otro destape?

Este 13 de septiembre, en el Pabellón Don Vasco de Morelia, se realizará el Primer Informe Legislativo de la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, **Giulianna Bugarini Torres**.

¿Por qué el evento será en un foro tan amplio y no en el Palacio Legislativo, sede del Poder Legislativo local?

Pues todo indica que **Giulianna Bugarini** también será destapada por su amigo **Alfredo Ramírez**.

¿Para qué?

Posiblemente el mandatario estatal la eche a andar para la gubernatura, pero podría ser más bien un perfil como para la alcaldía de Morelia o incluso una diputación federal.

Lo relevante es que no es normal que **Bugarini Torres** convoque para su informe a un evento masivo, por más que sea la presidenta del Congreso del Estado..."

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-viene-otro-destape/>